

## **INTERVENCIÓN DEL DIPUTADO RUBÉN IGNACIO MOREIRA VALDEZ (PRI), COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI, CON MOTIVO DE LA CONCLUSIÓN DEL SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DEL TERCER AÑO DE EJERCICIO DE LA LXV LEGISLATURA**

**La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo:** Pasamos al apartado de intervenciones de los grupos parlamentarios con motivo del fin de periodo ordinario de sesiones. Pido por favor escuchar. A ver, compañeras y compañeros, estamos en un nuevo apartado. Para referirse a la conclusión del segundo periodo de sesiones ordinarias del tercer año de ejercicio, se concederá el uso de la palabra a los grupos parlamentarios en orden ascendente. Es a la voz de los coordinadores de cada grupo parlamentario.

**La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo:** Gracias. Tiene ahora el uso de la palabra el diputado coordinador Rubén Ignacio Moreira Valdez, diputado coordinador del Partido Revolucionario Institucional.

**El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez:** Sí escuché, sí escuché. Es de cariño... Con su permiso, presidenta, muchas gracias por...

**La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo:** Adelante, señor coordinador.

**El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez:** ...permitirme hablar. Saludo a todas las, y los, diputados, a los 500 que hoy somos representantes del pueblo de México. También a aquellos que pidieron licencia y que hoy están compitiendo por algún cargo público.

También quiero dejar mi recuerdo a compañeros que fallecieron durante esta legislatura, que vinieron aquí con una gran esperanza para cambiar a México y que la vida, la vida a veces así es. Entonces, el recuerdo para todos ellos.

Saludo a los diputados y a las diputadas del PRI, mis compañeros, a quienes reconozco su valor, su trabajo, su dedicación y a los que siempre voy a estar agradecido por esta oportunidad que me dieron. Muchas gracias, compañeras y compañeros. Hoy es un día significativo, termina nuestra legislatura y algunos de nosotros hemos estado seis años juntos acá, y tengo algunas reflexiones rápidas, presidenta que me gustaría hacer.

Quienes aquí estamos somos la voluntad del pueblo convertida en cuerpo legislativo y somos el ejemplo de la pluralidad. Aquí estamos los que triunfaron de mayoría y los que representamos los votos de aquellos que no triunfaron. Aquí está todo el pueblo de México, todo.

Quienes lograron que sus candidatos llegaran acá y también quienes depositaron el voto por otras opciones. Esto es gracias a la representación proporcional, que nos permite mayorías y minorías, pero todos contribuir a la construcción de un México mejor.

Nuestro trabajo es el ejercicio de la dialéctica. Por eso y, por lo tanto, todas las votaciones siempre son lo mejor para México. Tanto las que concluyen en una síntesis y que por lo tanto se votan a favor, como aquellas que no alcanzan los consensos.

Defendamos, amigas y amigos, la pluralidad que es producto de la representación popular y de la representación proporcional. Defendamos la autonomía del Poder Legislativo y la rendición de cuentas que significa la reelección.

Amigas y amigos, me preocupa mucho la mayor amenaza que tiene la democracia mexicana, que es el crimen organizado, que está asesinando a candidatos de todos los partidos. Por eso valoro a la mayoría que permitió que tuviéramos aquí una comisión para dar seguimiento al proceso electoral y que desde nuestro espacio podamos contribuir para la paz y para tener elecciones tranquilas.

Quiero en este momento, amigas y amigos, reconocer a mi dirigencia nacional, al diputado Alejandro Moreno Cárdenas y a la diputada Carolina Viggiano Austria, de quienes recibimos orientación y de quienes hemos tenido siempre respeto y generosidad.

Quiero reconocer a todos los grupos parlamentarios. A la Mesa Directiva, en particular a usted, presidenta, a Marcela Guerra, y a mi compañera Blanca Alcalá, porque estamos orgullosas de ellas, orgullosos de ellas y porque forman parte muy importante a nuestro instituto político. Al mismo tiempo, reconocer el trabajo de Sergio Gutiérrez y de Santiago Creel y de quienes han dirigido la Mesa durante estos años.

Reconozco a la Mesa de Decanos, que muestran la dignidad, que muestran el orgullo de ser legislador, en particular a mi amigo y maestro don Augusto Gómez Villanueva y a mi amigo, que no lo veo hoy acá, Carlos Ortiz Tejeda, amigo y paisano y miembro de Morena.

Quiero reconocer el trabajo de los integrantes de la Junta de Coordinación Política, un espacio que ya se dijo acá, es de discusión, de debate, pero siempre en el marco de la amistad y del conocimiento que nos tenemos y del amor por México que todos profesamos de alguna manera. Saludo al señor presidente de la Junta, don Jorge Romero, presidente que además ha conducido los trabajos este año con gran, gran dirigencia, con gran responsabilidad y con altura de miras.

Y así reconozco a los coordinadores de todos los partidos políticos, a mi amigo Luis Espinosa Cházaro, mi gran amigo Luis Espinosa Cházaro, que por un tiempo fue coordinador del PRD. A mi amigo Huacus también, a quien reconozco su amistad y la alianza que nos une junto con Acción Nacional.

Reconozco el trabajo de MC, de Braulio, con el cual tenemos coincidencias y en algunas cosas, diferencias, pero esto es la Cámara y así es la pluralidad. Pero tenemos amistad, que eso es importante y tenemos amor por México.

Reconozco a mi amigo, a mi gran amigo Carlos Puente, del Partido Verde. Sé de su cariño por su estado, por México y por las causas del Partido Verde, y eso me hace reconocerlo.

Reconozco a quienes dirigen el Partido del Trabajo, a mi casi paisano Beto Anaya y a mi amigo Gerardo Fernández Noroña, en quien reconozco su sapiencia, su elocuencia y su amor por México. Y de veras, Gerardo, faltaste a la palabra, porque siempre que tú has sido diputado yo he sido diputado, en la LXI, en la LXIV y en la LXV. Ahora nos dejaste nada más por ser senador, pero bueno, así es la vida.

Reconozco muchísimo, como lo dije, a Jorge Romero y a Elías Lixa. Elías Lixa siempre puntual, se sabe todos los reglamentos y se aprovecha, como sabe todo uno no puede llevarle la contraria. Un gran yucateco.

Quiero hacer una mención muy especial para el líder de la mayoría, para Ignacio Mier. Reconozco en Nacho su disposición para el trabajo, su disposición para el diálogo, su apertura democrática y su buena disposición para la construcción de acuerdos y un valor muy importante que tiene Nacho Mier, el cumplimiento de su palabra, y eso nos ha permitido transitar en momentos difíciles de la Cámara para sacar adelante las responsabilidades que tenemos. Te felicito y te agradezco tu amistad, Nacho Mier.

Creo que todos y todas hacemos un reconocimiento especial a la prensa, a los comunicadores, que permiten que la voz de nosotros salga de este gran salón y sea escuchada por las mexicanas y los mexicanos. Gracias por estar aquí siempre presentes, por las madrugadas de debate y por los días en los cuales la nota siempre es importante.

Como otro de mis compañeros, reconozco a los trabajadores de la Cámara, a todos que están acá, con ellos, a nuestros asesores que están redactando todo lo que nosotros planteamos, a la secretaria General de la Cámara y a todo el personal de la Secretaría, al señor coordinador administrativo, al señor director jurídico, al señor secretario de esta Cámara, al secretario parlamentario, a Hugo, al señor contralor, a todos, a todos a quienes nos dan servicio acá.

Un gran pensador norteamericano dijo que la justicia es para las leyes lo que la verdad para el pensamiento. Por lo tanto, hago votos por tener leyes justas y buenas para las y los mexicanos.

Estoy cierto que esta legislatura pasará a la historia por muchas cosas que se votaron, algunas a favor y otras no, pero en esa certeza sé que en cada una y en cada uno de ustedes está el amor por México, desde nuestra ideología, desde nuestro punto de vista está el amor a sus ciudades, a sus distritos, a sus estados y por eso me congratulo en ser su compañero. Muchas gracias a todas y a todos. Viva México. Viva México. Y, Gerardo me vas a perdonar algo para aquellos que creemos, Dios bendiga a México. Gracias.

**La presidenta diputada Marcela Guerra Castillo:** Gracias, diputado coordinador Rubén Ignacio Moreira Valdez.